



Réseau des groupes
de femmes
CHAUDIÈRE-APPALACHES

Communiqué de presse
Pour diffusion immédiate

25 organismes se mobilisent autour des enjeux pour la santé et le bien-être des femmes en Chaudière-Appalaches

Scott, 26 mai 2023 – Le Réseau des groupes de femmes Chaudière-Appalaches (RGFCA) organise une journée de réflexion autour des enjeux affectant la santé et le bien-être des femmes de la région. Plus de 25 organismes de la région de la Chaudière-Appalaches sont réunis aujourd’hui afin de participer aux ateliers de travail.

Le financement de ce projet de concertation régional s’inscrit dans le cadre de la mesure 5 du *Plan d’action santé et bien-être des femmes 2020-2024*, du gouvernement du Québec et plus particulièrement dans l’orientation 1 et l’objectif 2 qui vise à « *intégrer les besoins des femmes à la planification nationale, régionale et locale des soins et des services* » et de « *promouvoir la collaboration avec les partenaires* ». Il s’agit d’un projet de collaboration et de concertation ayant pour but de *consolider les partenariats entre le réseau de la santé et des services sociaux et le réseau communautaire travaillant en santé et bien-être des femmes*. Cette démarche est rendu possible grâce à l’entente de collaboration entre le CISSS-CA et le RGFCA.

Issue d’une démarche de concertation ayant démarré en octobre 2022, près de 30 organismes et organisations de Chaudière-Appalaches ont participé aux différentes rencontres ayant nourri cette démarche régionale. De celle-ci a émergé le besoin de développer un état de situation ainsi qu’une cartographie des soins et des services de santé par municipalité régionale de comté (MRC). Aujourd’hui, 25 organismes de différents secteurs se mobilisent pour prendre connaissance de cet état des lieux ainsi que des trous de services à prioriser pour la suite du projet collectif.

Bien que plusieurs enjeux affectant la santé et le bien-être des femmes sur le territoire ont été soulevés, les participantes ont mis en lumière 5 enjeux prioritaires :

- L’accessibilité des soins et des services
- La méconnaissance des droits et des services
- La pauvreté
- La santé mentale
- L’isolement

Enfin, comme le mentionne la directrice du Centre-Femmes La Rose des vents, Louise Bolduc « Il est essentiel de travailler les enjeux en santé et bien-être plus largement afin de ne laisser aucune femme dans l’oubli. »

Le Réseau des groupes de femmes Chaudière-Appalaches (RGFCA) est un regroupement régional de (23) groupes de femmes qui travaille à la défense des droits et à l’amélioration des conditions de vie des femmes.

Groupes présents pour les champs de réflexion régional

AFEAS Montmagny
APTS Chaudière-Appalaches
Au Cœur des Familles Agricoles (ACFA)
CALACS Rive-Sud
Carrefour Jeunesse-Emploi Beauce-Nord
Carrefour Jeunesse-Emploi Beauce-Sud
Carrefour Jeunesse-Emploi les Etchemins
Centre Femmes Beauce
Centre Femmes Bellechasse
Centre Femmes La Rose des vents (Thetford Mines)
Centre Femmes La Jardilec (St-Jean-Port-Joli)
Centre intégré de santé et de services sociaux de Chaudière-Appalaches (CISSS-CA)
Espace Mélilot

Havre l'Éclaircie
Le Berceau
Le Tremplin
Les Agricultrices (Chaudière-Appalaches ouest)
Maison de la famille de la MRC de l'Islet
Ressources-Naissances
Réseau des groupes de femmes Chaudière-Appalaches (RGFCA)
Regroupement des organismes pour personnes handicapées de Chaudière-Appalaches (ROPHRCA)
Sexplique
Table régionale de concertation des Aîné.e.s de Chaudière-Appalaches (TCA)
Université du Québec à Rimouski, Campus Lévis (UQAR)